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年頭所感

光市医師会長松村 ぷ太郎

平成21年の新しい年を迎え、会員の

先生店には、心を新たにして、新年度

の抱負に想いを寄せられておられるこ

とと存じます。

昨年4月より、医師会長に退任され

10ヶ月が過ぎようとしています。この

問、会員の先生方には、病院、診療所

を間わず会員同士の顔の見える交疏と、

より密なる連携をお願いし、医師会活

動にご支援 ・ご協力をいただきまして、

感謝申し上げます。

昨年は、医療保険制度だけでなく、

保健 ・福td：まで巻き込んだ大きな変革

がありました。外来管理加n算定問題

に始まり、後期高齢者医療制度、保険

.fi・に義務付けられた特定健診の新規導

入は、制度の複雑さに加え、凶民への

同知の不十分により、受診市の低下と、

それに連鎖するようにがん検診受診率

も低下をみました。対応された先生方

も大変だ、ったと思います。

一方、光の地域医療を考えますと、

店幹病院である光総合病院、大和総合

病院のIti立病院の常勤医師が減少しつ

つあります。急性期病院の常勤医師不

足はますます深刻化していき、これか

らの市立病院の再編問題にも大きく影

情すると想像されます。光市の医療体

制 ・述併を維持するうえにも診療科の

閉鎖は避けたいものです。病院と診療

所との述併を柱に、これからは行政や

市民と共に協力していく活動が必要と

考えます。政急医療体制の維持・充実は、

診療所l実師の外来診療、在宅医療の維

持 ・推進にもつながり、ひいては、急

性期医療と慢性期医療のスムースな述

併にもつながっていくと考えておりま

す。

光＂jで、は今春から、 「市ω両院のあり

方検討会」が再開される予定で、市直

病院の再編問題等具体的に進展すると

忠われます。医師会としても、制極的

に対応していく考えでいます。

本年は、その他診療にi有接出！述する

問題として、レセプトオンライン化へ

の対応、「総合診療医」問題、俣師会組

織の「新公益法人」 への対応の検,1,J準

備等、課題が山積しております。用事

役弘一丸となってより良い医師会運営

に取り組んでいくつもりです。

また、本年 10月 12日（月）体育の

日に、光市俣師会が引受で 「県医師会

ゴ、ルフ人；会Jを周南CCでi加古itいたし

ます。多くの先生方のご、参加をお願い

いたします。

大改市の時代の到来を思わせ、いさ

さかの不安と焦燥の時代にあたっては、

会員先生方一同のご協力と団結により、

新しい時代に対処することが必要です。

本年もどうぞよろしくお願いいたしま

す。

終わりに、本年が、先生方にとって

実り多い一年でありますよう、心より

お祈り申し上げ、平成21年の挨拶とい

たします。



とんど焼き

玖珂郡医師会 M郷 忍

県医師会主催、新年御礼会で、平岡

先生から原稿依頼を受けました。何老

:1~いていいかわからず、 cj1途、1~端な返

事をしたまま、帰宅しました

翌IJ、近くでとんど焼きがあり、写

只でも撮ろうと思いでかけました。

数日前に、花粉症が始まって受診し

たおじさんがいました。

とんど焼きの準備で、 LlIに竹を切り

にでかけたら、鼻水が出始めた。たぶ

ん花粉症だろうと思う。とんど焼きを

1111にするから先牛．も遊びにきんさい。

許可も魚も振舞っているよ。」お誘いの言

葉をいただきました。孜が家とスタッ

フの家のしめ縄を集めて、 Ht年、とん

ど焼きにもっていってもらいます。今

年は場所と時間を聞いて、 ~II出掛け

ました。

田んぼの真ん中に木を組んで、門松

の竹を周囲において、みんなの持ち寄っ

たしめ縄など山積みにしてあります。

風がつめたいなか、皆さんは田んぼ

に集まってきました。

神主さんがお払いをされて、代表者

が榊をあげて、一；礼て拝。

いよいよ、火入れをしたら、炎が燃

え上がり、拍手喝采。
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祖生干畑地区営農組合の人たちが運

営しているそうです。

門松の汁：文をうけて、門松を製作し

て資〈？をを椋いでいるそうです。

花粉症のおじさんを見つけて、 Jiを

rrnきました。

．こうやって、集まって酒を飲むのが

たのしみだ。打ち上げは温泉へ行く。

揃まえた猪も捌いて、焼いてみんなで

食べている。」

顔見知りの人が多く、新年の除搬を

する。

今年もよろしくだけど、先生とあま

りよろしくはしたくないね～～j

豚汁（ではなく猪汁）、焼き1辺、おに

ぎり、焼肉（猪）、ぜんざいとお！肢がいっ

ぱいになりました。寒かったけど、心

とお肢は潟かでした9

• 
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へんてこりん（ I)

河内山 m 

何やら桃源郷に肘るかのような、地

獄 l丁11あたりをうろついているよう

な気持ちでウツラウツラしているとこ

ろへ、いきなり大きなどなり声。じい

ちゃん、おじい、おい、おじい、なに

してんやモ一、モー何時ともてんや

モ一、モーはよ起きんかいモ一、みん

なまってんやでモー。いつも少し疋気

すぎて一三多い、五践になりかけの係

の声。…隠しく、おくゆかしい日本語

の蝶け教育の拘、.＇Jffは、おじいちゃん

だ、った符なのですが》

そうだ今円はお1EJjだ、ったんだ。モー

モーのよ｜：年のお医jlだ、ったんだ。どう

りでのんびり削山妨なんかしてたんだ、。

私はハッとして、びっくりしてとび起

きました》・・・・かくして私の、のんびり、

問のびした丑年生活は始まったのです。

然しハッとしたり、びっくりしたりす

る牛なんていますかねえ。

一年ってけっこう長いですよね。朝

寝坊、 i：顎下顎をゆっくり回して食べ

る朝飯桜飯タご飯、そして反錦、牛歩

戦術、のろま動作、無関心。午って俺
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に似てんのかな、それとも他が牛に似

てんのかな

然し午ってよく働くもんな丑年な

ら私も今年は何かしなけりゃいけない

のだろうか 闘ったことになったなこ

れは。今年イド問何すっかな。NPO 

法人「何もしない会」つてのが何処か

にあれば早速入会手続きをとりたいの

ですが。

最近、産科方I而のことが色々話題に

なっていますね。山産予知、何刀何 . 

U何時何分、というのが寸分の違いも

なく的中し、異常分娩の場合もこれ文、

何月何日何時何十分に、こういう異常

が起きて、こういう下術が必要となり、

血圧がなんぼとなんぽとなり脳出血の

おそれあり…なんてことが正確に予測

出来れば、予め、予凶ししておけます

から、妊婦さんの慰問しなんてことも

無くなるのではないのでしょうか。妊

婦さんの遺伝子をピンセットでっつい

てみたら、予定円i延l係の正確情報が山

てくるてなことはないのでしょうか？

…やっぱり。でもどうして駄｜！なので

すか？ダメなものはダメッ！ 。おやつ、

どこかで聞いたことのある声だな。ハ

イわかりました。でも科学者に向かっ

ていきなり文学的な表現で、ばっさり

やられでも倒るのですが。

出産予定の朝、お付さんにタミフル

を服用して戴きます。それから産科俣

へお肢の中の亦ちゃんはもう手足も

活発に動く・人前です。而も赤ちゃん



ですから当然のことながら若年層です。

タミフルが効いてきますと、お腹の中

で暴れだします。発作的に外へ飛び出

ょうとしますが／Hrlは ーつしかありま

せん。ゴム下袋をしたお医者ーさんが待っ

ているところへ亦ちゃんは飛び出てき

ます。うまくキャッチしないと、取り

落としたりするようなことがあると文、

刑恒悦件になったりしますからど用心

…。いかがでしょう。ダメなものはダ

メッ…おやつ、オタカさん、まだいら

したんですが、また！~！いこと聞かれち

まった。冗談、失Jですよ、内緒内緒。

高齢者の取合、凶暦2千何年、ン月、

ン！！というように俗人の、死亡予定日

はあるのでしょうか

その人の日頃の行い、かかりつけ医

の腕前、神織のきまぐれ等によって決
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まるのでしょうが、 一需強い権力をもっ

て仕切っているのが神綴です。神様は

そのときのご機嫌、ご気分次第、勝つ

手気ままにやられるのですから困った

ものです。でも触らぬ神にたたりなし。

あいつ生意気なやつだから 150歳ま

で死刑を延ばしてやろうなんてことに

なっては大変ですから。天凶にGされ

る日を今やおそしと待っている老いぼ、

れ子羊述も阿るのですから。仏様だっ

てそうです。結跡｜朕坐と称して屑眠り

ばかりして店られるので、こちらの願

いごとは届きません。お迎えは何時に

なるのやら。さっぱり当てにはなりま

せん。私がまだLI防りに生きているの

も、そういう訳ありなのでご符赦くだ

さい。



泌尿探科における病診連携

・・E’，...－－:1『・・・－－.’，. m' ,r ．．． ’‘ a圃且 「

光市立光総合病l淀川本勝彦

Yl:総合病院泌b民間科の片本勝彦です。

いつも地域の先生｝J・には大変お世話に

なっております。さて今阿は病診（病

病）述別について泌尿器；科的に述べた

いと思います は本泌以器科学会の会

員は約 8000 名で、泌尿~科だけを専

門としている現役医師は約 5000名で

す。国民2万人に l名くらいで医師の

中でも約3%にすぎません（光市の人

円 55000人、＇Iたり泌尿路科医2～3名

ですが、lj院は何不全、透析も担当する

ため泌尿保科医は不足しでいます）。昨

今医師不足が叫ばれるなか山口大学泌

尿器科学教室もここ数年入局者がなく

今後現状維持することがやっとです（1L1 

口県の人n146万人、泌尿路科医師

約 80人）。これから尚齢化社会となり

泌尿路科技忠の附加が予想、され泌尿器

科医師数が変わらない現状でどうする

か？地域住民に泌尿器科疾患を啓蒙し

かっ地域の先生}jに泌尿器科疾患に関

心を持って杭倒的に診ていただき地域

住民の健康を守って行くことだと思い

ます泌bt<~~科疾患が疑われた時には

当科にご紹介いただき精査加療後に先
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生方の元へ逆紹介するシステム作りを

考えています。わたしは今年で医師 20

年目を迎え、ド成 13{f~ 4月に大和総合病

院に赴任以来この地域での勤務も 9年

目になります。今後とも地域の先生方

と充分に話し合い述併の鮮をより強く

していきたいと考えております。ご指

導ご鞭挫のほどよろしくお願い申し上

げます。

• 



光市医師会・ AE D講習会
一インストラクターとしての印象記ー

光市医師会、JZI鴻 博

去る 11月 22円（上）、第 5回光市

医師会AED講習会に、インストラクター

として、初めて参加させていただいた。

竹中先生（光市立総合病院麻酔科）を

リーダーとして、松村会長、丸軒先宅（救

急医療担当理事）、多問先生、私と光市

山：光総合病院の指導有護側説本さん、

憎備担当の医師会中尾さん、総勢7名

のスタッフとなった。

竹中先生によるオリエンテーション

参加省は、 医療関係者（1(-J~師さん、

ヘルパーさん）が多かったが、一般か

らも 14,,t・ （中 2）から 70Jまでのや

る気満々のノヲ々をお招きして行われた。

参加者 12名を4組に分け、 4体の蘇

生訓練用の人形を相手に訓練が行われ

た。

l. 意識の確認、誰かに述絡するノヲ

法、気道の確保による呼吸の有無の確

認、 2.胸骨圧迫法、 3.円対LJI呼吸法、

4. AED使用法、 5. 実際の場面を想

定した応用編が主な内容である。

参加者は AHA（アメリカ心臓学会）

作成のDVDを見ながらの実地訓練を繰

り返し行うことになる。胸骨jピ迫は 1

分間に 100回とかなりのハイペースで

あり、寒いUであったが持汗を消して

おられた。30問圧迫すると、次は2向

の人工呼吸で・ある。

口対n呼吸法

は杓らが習う際

にそうであった

ように、なかな

か胸が持ち上が

らない。fはい、

もっと顎を持ち

上げて、 Uをが

ぱっと聞けて恥

ずかしがらない

d
 

A
 で

げ
ん
上
と

ま
き
つ

つ
引
一

を
を
は

鼻
顎

でJltい切り！」最後には何とか全U持

ち l：がるようになった。

人形のUは、個別の逆涜防止弁付き

のビニールカバーで覆うのだが、 l回

ごとに酒精綿できれいに試き取らなく

てはならない。この作業がなかなか大

変だということもインス トラクターを

経験して初めてわかった。

病院のスタッフも参加

ー7-



いよいよ AEDである。ふたを聞ける

と大きな女性の声で指ぷが山される。

fパッドを袋から取りだして下さい。

胸老大きく聞いて附の用にパッドを

貼ってドさい…離れてドさい。ボタン

をしっかり押して屯気ショックを与え

てドさい。J －阿も医療行為を行ったこ

とのない一般人が、屯気ショックを与

える択だから緊張しないわけがない。

指がふるえている}jもおられた。

離れてくたさーい

午後2時から 5時まで3時間みっち

り訓練を終えた数名の万から感想を

詰っていただいた。呪役時代は、会社

の衛生安全委は会のーはとして活躍さ

れた 10...r・の男性は 「とても良い経験

になりました。これでまた少しはお役

になてるので、は。心屯凶の解析とは？

CPRとは？＃｜”i川訪をわかりやすく説

明して欲しい。」 膝の痛みを押して参加

された高校教師の 40代男性は、 「特に

男て子生徒に教えたい。女子は医療関係

に進む子どもが多いが、男デはほとん

どいないので。中学2年生の少女はf倒

れた人を助けてあげたい。J持さん、思

-8-

い思いに答えてくださった。

最後は松村医師会長から、 AED講習

会参加証明汗が手渡され、この講習会

も終了となった。参加した皆さんの満

足そうな笑顔に、とても励まされた講

習会で、あった。l[i1Jに参加可能な人数が

限られているので、継続していくこと

が大切だと実感した。ご参加いただき

ました方々、スタッフの智様、大変お

疲れさまでした。

最近の AHAの知見では、阿の前で大 . 

人が倒れた場合は、胸’円圧迫と AEDの

みでも有効とのことです。

講習会の参加証の授与



DV Dを見ながら実技講習

1' 2' 3 汗がでてきます

中学生も母親と一緒に参加

お疲れ様

-9-



第9fn)光市医師会定期i学術講演会

関節リウマチにおける生物学的型剤に
おける治療の八ラダイムシフト

産業民科大学第 1内科学講賂

助教段斉藤和雄先生

日時 ‘，~h£ 20年IO月7日（火）

地所光市商l：会館2F会議室

以前は、 「慢性｜見Jffiiリウマチ」と呼

ばれたが、呪イi:は「｜提l節リウマチj と

呼ばれるようになった。ここ数年のめ

ざましい根本的な治減法の発達により、

完全緩解も可能となったためである。

新しいリウマチ治療法について、解り

やすくご議演いただいた

これまでのリウマチ治療は、 DMARDS

と呼ばれる桜数の抗リウマチ薬を中心

に、消炎鋲痛の為、対hf.掠法として、

COX-2、少杭のステロイドを用いる治

療が主涜であった。OMARDSでは MTX

（メトトレキセート）が代表的な薬剤で、

世界的に第 l選択柴（アンカー ・ドラッ

グ）とされるようになった。しかし、

約半数の！.U行さんでは効果不十分であ

る。

効果不十分の忠行さんに対して、痛み

のレセプターに11当抜作用する、 TNF－α

抗体インフリマキシプ（レミケード ~ ) 

またTNF－α11J治化受容体エタネルセ

プト（エンプレル申）が牧場－して状況

は一変した。これら薬剤の設与により、

約3t!Jが l年間の完全緩解を認めたと

の報告がある。またレントゲン｜：の骨
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破壊が抑制され、改善されたとの報告

もある。両者とも高価な部剤であるが、

労働への復制など社会経済に対する効

果は高L、。抗ILl、IL6抗体括抗薬、

Bリンパ球Tリンパ球抗体など、新薬

の開発も活発である 感染、！！！｛性新生

物など副作川にも考l・1l~する必要がある

が、それにもまして、その効果が期待

される。



第10lnl光市医師会定期学術講演会

「l二服部症状の治療戦略“

阪療法人i宇和会長谷川記念病院

同l院長 ii~村弘人先生

11 ff.¥ 杓誕204ド10月28[l （火）

埼 所 光 市尚l：会館2F会議室

用などが合併した場合は高頻度にm揚

を発生するため、予防的に PPIの授与

が布効と思われる。 ミソプロストール

（サイトテック抱）は保険上認められた

唯一の NSAIOSによる泊抑予防薬であ

るが、残念ながら、版満感、 下痢など

の副作用が多くあまり使用していなし、。

H2ブロッカー、粘膜保護斉IJなどによる

潰癖防止効果は認められなかった。

その他、 FD（機能性問腸障害）、

GERD （胃食道逆流杭）などに対しては

症状に応じて口議の使い分けを行って

NSAIDSが引き起こす償協対策に関し いる。

て興味深い品演をいただいた。先生は

島根医科大学第3内科御出身で、穆原

病、脳卒中、血液疾患を専門とされて

いる】この内科では、免疫抑制剤、抗

がん剤、ステロイドなど消化管出血を

引き起こす薬剤の投張が多く、胃十二

指脱出協との戦いであったとのこと。

現布の病院では、｜則節リウマチを主に

抑「されており、整形外科が主体の病

院であり、 NSAIDSの使用も多く、多数

のmnJ忠者さんを診察されている。

60 J・以 ｜：の児瓦で、｜期節リウマチの

ためNSAIDSを内服されている人の実に

15.5%が多発性社~Hおを合併した。 H. ピ

ロリで 20的、 NSAIDSで 20倍、両者

合併すると 60 伯に泊f~，｝の危険性が上昇

するとの報告がある。

以上のことより、 50才以上で、 i員擦

の既往歴、ステロイドの併用、 NSAIDS、

ピスフォスフォネート、 DMARDSの使

第 10回講演会スライド
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第 111·~光市医師会定期学術講演会

ARB史上以大のエピデンス

～ONTARG町プログラムの治験から～

広島大学大学院歯薬学総合研究科

心臓凪ir'l:.fl~医学

准教妓＊ 幸 仁 先 生

I l時平成20if. 11 J.) 4日（火）

崎所光rfi尚l：会鮪2F会議室

長近、ミカルディス＠をmいた史上

長大規棋の大別似臨床試験（ONTARGET

プログラム）の結果が発表された。心

血管イベント予防薬として、世界で最

も経験のある ACE阻宵斉ljであるラミプ

リルとの比較。試験である。ミカルディ

スはラミプリルと同等の心血管イベン

ト抑制効果を有し、ラミプリルに比し

て高い認容性が認められた。また同等

の心筋純窓抑制効果を説明した。

何故このような結果が導かれたかに

ついて、わかり易くご説明いただいた。
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第12fi吋光市医師会定期l学術講演会

日常診療に役1＇（つ血尿の診断と治療 」

山口大学大学院

IX？系研究科泌尿路科学分野

教段松山崇奈先生

日時・，~成 20年11月25日け（）

場所光tfi商I：会館2F会議宅

新しく 111n大学医学部泌尿器科教授

となられた松山先生に、日頃、外来診

療で多く見られるJfll尿の診断と治療に

ついて、実に詳しくしかもわかりやす

くお話しいただきました。

検尿は、早朝中間尿で、 lOOmlは採

尿された新鮮尿が望ましい。スポーツ

は血尿を誘発するので、学校検尿では

前Iiのクラブ活動は休ませた店が正確

な測定がl可能で、ある。生理時期は避け

る。

血尿は顕微鋭的血尿と肉MN的血尿に

分類される》逃心分離された検体を

400倍の顕微鏡で観祭し、 l視野あた

り4例以上を顕微鏡的自LhJ<と診断する。

顕微鏡的血hi<の原肉としては、男性

で感染、結石、 BPH、悪性腫蕩、 IgA腎

症、女性では感染、結石、先天性疾患

（褒抱腎など）、活性肺鋭、 IgA腎症の順

になる。顕微鏡血尿では、蛋白尿との

・13-

合併が毛要である。J1Lj持がi場性の場合、

尿蛋向 lOOmg/dl以上の時90%、尿蛋

白 100以下でも 50%に何らかの尿路系

疾患があることが解っているからであ

る。IgA腎症の早期発見により、治癒の

可能性が高まるので、学校検尿は大切

である。

肉眼的血尿の原凶は、男性で結石、

悪性眠妨、感染、 BPH、lgA将症、女性

は感染、悪性肺鋭、紡打、 lgA 腎症の）I固

となる。 阿者ともに~m性腿協が上位と

なるためrt:lJが必夏で、ある。Nutcracker

現象は、服部大動脈と SMAに挟まれた

左腎静脈が正迫され糧費血が起こり血尿

となる。細胞疹、エコー、 CT等で異常

があれば、前ちに泌尿獄科を紹介して

欲しい。

第 12回講演会スライド



第13同光市医師会定期学術講演会

（消化管運動機能異常について」

一特に運動性腸症候群OBS）の品近の，話題一

｜坊府消化器病センター・防附i’i脱病院

副院長松崎 n祐先生

日時平成20年12JJ2rt（火）

場所光市商工会館2F会議室

外科医として活躍されているが、消

化管運動についても造詣の深い松崎先

生に解りやすくお話しいただいた。消

化管機能異常として l) FD (functional 

dyspepsia）、 2)IBS (irritable 

bowel syndrome）、 3)DES (di仔use

esophageal spasm）がある

!BSとは、器質的な疾患を釘せず腹

痛 ・服部不快感と便通異常を主訴とし

それら症状が一定期間継続する（3か

刈以上）症候群と定義される。現存日

本人で 1200万人といわれる IBSである

が、病気との認識が低く、放j？｛されたり、

市販薬ですまされることが多い。病院

を受診するのは7%のみである。下痢

型、便秘型、混合型おのおの 3分の l

ずっと考えられる。消化管の知党過敏

性が｝J~凶と考えられている。 5HT3 （ヒ

スタミンレセプター）が弔盟な役割を

果たす。

IBSの診断には問診がl主要で、第 1岡

田の面接で詳しく生活宵的、排便習慣、

-14-

便の性状、血便の有無に関して聞く。

注脇透視、 CFなどで器質性の疾患を除

外する。胃透視で、運動の過敏性、腸

の収納の病態をビジ、ュアル化する •IJな

どで医師一患者の信頼関係を築くこと

が、，R要である。精神的な症候群と言

われ、 4門医からも、かかりつけ院に

も相手にされず、ドクターショッピン

グを繰り返す傾向が強い。心療内科で

たくさんの段薬を受けている忠告さん

も多い。

IBSの治療は、規則正しい生活沼慣の

指碍から始まる。次に食事指導、柴物

療法、心理療法となる。下痢型、使裕

明共に、第 l段階としてコロネルなど

が川いられるが、効果の発現には、 2

～3週間かかる。下痢型には 5HT3レ

セプターの選択的阻常薬であるイリ

ボーが布効である。効果の発現が叩い

ため、 ド痢がひどいときのみ投与して、

改善したら休薬といった店法が考えら

れる。さらに抗不安薬、抗うつ柴など

が用いられることもある ストレス解

消の為に、ランニングなどの迎動も布

効な万法である。

切れの皇、、I
t郎、

．， 

第 13回講演会スライド



光市医師会特別講演会

「特定健診・特定保健指樽の

医師会モデルJ

産業医科大学公衆衛生学

教授松田~~哉先生

日 時平 成21年lJJ 20 11 （火）

場所光市商工会郎2F大会議室

大企業に勤める人たちは、職域で定

期健診が必ず行われ、特定健診、特定

保健指導も十分に行われている。一方

で、中小企業に勤める人たち、非正規

労働布ーの人たち、またその家族に対し

ては、ほどんと施行されていない事実

がある。

この事実に対して、アクセスポイン

トが十分に確保され、地域と密着し、

訪問しやすい開業医の果たすべき設割

は大きい。その点を豆制した特定健診、

特定保健指導の電チ化プランを、松田

先生を始めとする産業医大グループが

作成し、全国に広める努力をなされて

いる向

日常診療を行いながら、患者さんへ

の動機づけ指導、柏村i的指導を行われ

ている「北九州医師会モデルJを具体

的にお話しされた。「開業医の復活」を

うたわれたこのモデルは、久しぶりに
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我々を勇気づけるお話しで、あった

会場から、その健診で開業医はペイ

できるのか？と厳しい質問も出された。

全凶の医師会が団結して取り組めば十

分にその点は解決できるとのご返事で

あった。開業医もデータを持たないと

ダメですとの話が印象的で‘あった。



平成20年
光市医師会忘年会

n n.¥ 杓点20年12JJ 17日（木）

午後611寺

場所ホテル松原屋

松村会長の按般の跡、藤村先生の乾

杯の宵頭で忘年会が始まった。光市立

病院の先生も、院長の森田先生を始め

として、たくさん参加され本年最後の

挨拶が交わされた。田村勝司先生が傘

方（80綾）になり、お祝いの品が会長

より附以された。先生からは、 これま

での道のりが支えられた感謝の意と、

息子（健司先牛．）をよろしくお願いし

ますとのお話があった。足後は一本締

めで、閉会した。

全体風景

ー16-

松村会長の挨拶 会

‘ 



光市医師会・理事会
新年互礼会

日 時平成21年1JI 13日（火）

午後71時

場所 小峰

新存放談としたかったのですが、お

洞の勢いで内容不明となってしまいま

した。写真だけのご挨拶となりますが、

本年もどうぞよろしくお願いいたしま

す。医師会全体の互礼会報告が充実し

ておりますのでそちらをご覧ください。

一号

£

一関川

ya一

E
E

h
 

産婦人科の救急医療は

光市立病院問題は今年が正念場

.‘－・“特定保健指導はほとんどないよね

オンライン化は本当に

義務化になるのか？

，． 

本年もよろしくお願いいたします
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平成21年

光市医師会新年互礼会

I.I 時平 成21年lJ J 27 11 （火）

午後711.'fより

場所光市商工会的＇！ 2F大会議宅

光市俣師会、光市立病院合わせて 23

名の参加があり、お弁当とビール、お

i西も川君、され、意見交換が和やかなう

ちにも活発に行われた。

はじめに松村会長の挨妙。「本年もよ

ろしくお願いします。第 lに今年は、

光市立病院のこれからの方針が決定さ

れる大事な年です。院師会と市立病院、

光ij；関係者との協議会が行われた。こ

の怖で、これまで通り、市立病院を光

diの地域医療を支える大切な支柱とす

ることが確認されました。 ~i 2に県医

師会のゴルフ大会がYt1 Ii医師会主催で

1 0月12日（体育の日）に聞かれます。

たくさんの参加をお願いしますJ 第3

に医師会と光市立病院の合同症例検討

会が3月3日（火）に大和病院で開か

れます。こちらもたくさんのご参加お

l蝋い致します。」

次に参加者全員の挨拶を l行ずつお

届けする。

「もうすぐ、新市長が市立病院のビジョ

ンをボされると思うし （寸：！H)

「今年は IT化を円指したいコ」 （！ム－回）

「光で5年目になる。友述もできて、地

域に少しでも貢献したい。」（雌riI) 

「光市は産科・小児科は充実しているが、

経科救急は危機的状況_J （道上）
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「特定健診の請求も電算化し、自分で卜

分行っている。」（佃）

「4rlに開業してまだ手探り状態。」 （井

t) 

「以燥を体験したが、上間部のみ事前に

↑.，..幸~Jが涜れていたのでは。」 （藤村）

「開業9年同でまだ綱渡り状態3 ゴルフ

大会には参加したい。J（守友）

「100床の病院で何とか 10年。劇の見

える辿併がしたい。」（丸む）

「光diで、9年目になる。病診述例を推進

したい。J(Mr.井本）

f医師としてできる限り働き続けたい。

働きやすい環境を。J(Mrs.井本）

Pインフルエンザと格闘中。休日診療所

で大人を診療するのが不安。」 （松山）

「開業して l年伺。今年は忠行さんに合

わせる。」（竹中）

「而白い話ができないので凶る。教えて

欲しい。」 （田村）

「院長は骨折で年末年始病院吋l立。大和

病院をよろしく。」（猪口）

「光rliで、30年間務め、 乙の lnで無事

引i品。お世話になった。」（河内山正）

「芯；誠不明の電体を経験。死は決して怖

くないだから生きねば。 （藤原）

r I T化は仕店なく。すべてガイドライ

ンとはどうか？J （千伺）

「乗馬と釣り。今年も医師会で釣りに行

きたい。」（清水）

「新任の山本先生は脊椎、リュウマチ何

でも。よろしく。J（桑田）

「当l立で、 40代の心筋梗塞 2人。去を煙、



ダイエットにはげむ ！J （作｝｜｜）

「桜凶し上手の私来年は副会長を辞め

るので、よろしく》 （河村）
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皆さん、顔の見える病診連携を是非

ともよろしく。光ifjが全凶のモデルに

なるような地域民療体制を作りたい。

という会長の強いりと芯；ぷ明で、会は無

事終 fした。本年もよろしくお願い致

します。（敬称略）
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11月休日診療所当番医報告

内科系 外科系

2 (Li) 18 lO 28 

3 UJ) 24 26 50 

9 （口） 16 17 

11月 16 (f-l) 9 12 21 

23 （日） 12 9 21 

24 （刀） 13 15 28 

30 （円） 25 3 28 

117 76 193 

12月休日診療所当番医報告

内科系 外科系

1 er n 25 。25 

14 (ll) 23 3 26 

12月
21 (IJ) 38 6 44 

23 （火） 44 5 49 

28 （日） 33 4 37 

31 （水） 57 20 77 

220 38 258 
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1月休日診療所当番医報告

内科系 外科系

I （水） 40 6 46 

2 （金） 52 14 66 

3 （上） 39 25 64 

1月
4 （トI) 40 32 72 

11 （口） 39 II 50 

12 （月） 48 4 52 

18 （日） 50 51 

25 ffl) 33 13 46 

341 106 447 

2月行事報告 ）

光市医師会

4H学術品演会

5日幼雄同 ・保育｜週間係tiと鴎i互の集い

10 H Jfil’H会

24日パ例会



・お集後記 ．

光rll雫有i、御下洗汚を見下ろす絶好

の位回に、新しく桁子をかぶせてもらっ

た行仏が汚を見下ろしておられました。

昨今の、経済危機、医療hfi！婁などとは

まるで無縁の世界です。優しさ、ゆと

りを取り民し明るい山の中を築きたい

ものです。

特別に御寄稿いただいた河郷先生（玖

珂医師会）を始め、たくさんの御寄稿

ありがとうございました。医師会員の

言葉を伝える医師会報を今年も作って

行きたいと思いますので、どうぞよろし

くお願い致します。

広報担当 平岡博
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